

# "No vamos a bajar la guardia": Gobierno confirma que mantendrá el despliegue militar durante el verano

Esteban Sepúlveda  
 prensa@latribuna.cl

En una nueva cumbre de seguridad con delegados y mandos militares de las regiones del Biobío y La Araucanía, el Ejecutivo aseguró que la vigilancia será estricta en la temporada de incendios y cosecha. Desde las Fuerzas Armadas se confirmó que habrá movimientos dinámicos de tropas para asegurar el control territorial.

**U**n positivo balance de lo que ha sido la implementación del estado de excepción constitucional en la macrozona sur realizó el subsecretario del Interior, Víctor Ramos, durante una extensa reunión en Concepción con autoridades civiles y militares de las regiones del Biobío y La Araucanía.

El secretario de Estado aseguró que existe coincidencia en que los datos son evidentes respecto de la baja en los hechos de violencia en las provincias de Arauco, Malleco, Biobío y Cautín.

Según se informó, hubo una disminución de 78,6% en los últimos cuatro años, de acuerdo con las cifras entregadas por Carabineros de Chile. La comparativa da cuenta que en 2022 se registraron 1.161 hechos, mientras que 2025 culminó con 359 situaciones.

## CONTINUIDAD DEL DESPLIEGUE

El subsecretario Ramos enfatizó en la oportunidad que "no vamos a bajar la guardia por ningún motivo durante estos meses, más en una temporada tan difícil como son las que enfrentamos en estas fechas".

Añadió que existe cierta satisfacción respecto del trabajo realizado durante estos años. "El ecosistema que se ha ido constituyendo para lograr que el estado de excepción constitucional se transforme



EN LA INSTANCIA SE DESTACÓ la disminución de 78,6% en los hechos de violencia en la macrozona sur, desde 1.161 hechos en 2022 a 359 situaciones en 2025.

en una herramienta de apoyo al desarrollo en cada una de estas regiones ha sido extraordinario", puntualizó.

La autoridad agregó que las coordinaciones diarias constituyen un aprendizaje que, con el tiempo, se ha consolidado.

## RENOVACIÓN DEL ESTADO DE EXCEPCIÓN

Tras aprobarse una nueva prórroga del estado de excepción constitucional para la macrozona sur por parte del Congreso, el

subsecretario del Interior destacó el alto porcentaje en la baja de hechos de violencia, aunque reconoció que no se puede "cantar victoria".

"No se ha terminado ninguna tarea. Los procesos de desarrollo son de largo plazo. Los países exitosos en materias como esta, que han tenido un conflicto tan violento como el que se ha vivido en estas regiones, tienen éxito cuando logran hacer transitar la estrategia de desarrollo para estas zonas a lo largo de los distintos gobiernos", reflexionó el secretario de Estado.

## SIN IMPUNIDAD

El delegado presidencial regional del Biobío, Eduardo Pacheco, destacó que esta octava instancia interregional ha permitido lograr acuerdos de colaboración, trabajo conjunto y articulación entre ambas regiones, lo que ha tenido resultados muy positivos en cuanto al descenso de los hechos de violencia.

"A lo anterior se suma el trabajo interagencial con las policías y al Ministerio Público, que ha

logrado detenciones, la resolución de casos y la transmisión de una señal muy clara: en la región del Biobío, en nuestro territorio y también en La Araucanía, no hay espacio para la impunidad", señaló.

Para Pacheco, la meta puede lograrse con investigaciones exitosas, como las que ha tenido el Ministerio Público con las policías, y donde también las Fuerzas Armadas han jugado un rol muy relevante.

## MODIFICACIONES DEL DESPLIEGUE

Desde la Jefatura de Defensa Nacional (Jedena) para las provincias de Biobío y Arauco, el contraalmirante Edgardo Acevedo adelantó que seguirán ocupándose con el mismo ahínco para afianzar lo logrado y mejorar aún más las cifras.

Consultado respecto de posibles cambios en el despliegue de las tropas, el contraalmirante Acevedo confirmó que: "es parte del análisis territorial y del trabajo interagencial con las policías, con el Ministerio de

Defensa y con las delegaciones provinciales".

## TRABAJO ABNEGADO

Desde la Jedena en La Araucanía, el general del Ejército, José Manuel Soto, destacó la coordinación entre los distintos organismos públicos y privados para enfrentar la seguridad en la macrozona sur.

A su juicio, las cifras han sido positivas durante el tiempo de ejecución de la medida constitucional: "Los datos hablan por sí solos. Hoy en día las Fuerzas Armadas están realizando un trabajo abnegado, 24/7, y que va en brindar seguridad. Y en el caso particular de La Araucanía, hoy nos llevamos varias instancias de mejora para poder articular de mejor manera".

Cabe señalar que en esta reunión se abordó la vigilancia de los lugares donde pudieran registrarse incendios forestales, tanto con el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) como con la Corporación Nacional Forestal (Conaf).



EN LA INSTANCIA, QUE CONTÓ con la presencia del delegado presidencial provincial, Javier Fuchslocher, se analizó cómo mejorar el despliegue de tropas.